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Adjectifs possessifs (přivlastňovací zájmena nesamostatná) 

 

mon livre ma revue notre livre, revue mes livres, revues nos 

 ton livre ta revue votre livre, revue tes   vos 

son livre sa revue leur  livre, revue ses   leurs 

mon ami 

mon amie, son adresse/ sa nouvelle adresse. 

J´ai oublié son adresse. J´ai oublié sa nouvelle adresse. 

Je n´arrive pas à trouver mon passeport.  

C´est son cahier. C´est son cahier à lui. (à elle) Sa vie à lui, je ne la comprends pas. 

Parties du corps: 

On lui a coupé les cheveux. (le rapport est clair = article)  Il a mal à la tête. 

On a coupé ses longs cheveux. (possessif si la relation n´est pas évidente) 

 Il a encore mal à son bras. 

Dis-le à ta mère. Mon général. 

 

Pronoms possessifs (přivlastňovací zájmena samostatná) 

 

le mien, le tien, le sien, le nôtre, le vôtre, le leur les miens … 

la mienne, la tienne, la leur, la nôtre, la vôtre, la leur les miennes …. 

Mon amie a du travail, j´ai donc gardé mes enfants et les siens. 

Nous avons discuté de mes projets et des siens. 
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Adjectifs démonstratifs (ukazovací zájmena nesamostatná) 

 

Ce livre, cet accident, cet hôtel  cette fille, cette amie  ces livres, filles… 

Ce livre-ci m´intésse plus que ce livre-là.   

 

CE – employé comme sujet 

Ce sont nos problèmes personnels. 

 

Pronoms démonstratifs (ukazovací zájmena samostatná) 

Celui, celui-ci, celui-là celle, celle-ci, celle-là ceux, ceux-ci, ceux-là celles, celles-ci, celles-là 

Ce livre-ci est moins intéressants que celui-là. 

Il y a un livre sur mon bureau, c´est celui que tu cherches? 

C´est celui-ci que tu veux ou celui-là? 

ceci/cela 

Retenez bien ceci. Cela ne nous intéresse plus. 

 

Pronoms relatifs (zájmena vztažná) 

 

Qui La dame qui est arrivée veut parler au directeur. 

Que L´employé que vous cherchez est absent aujourd´hui.  

Je sais à qui tu penses. Je ne sais pas avec qui il viendra. 

Quoi Je sais à quoi il pense. Je ne sais pas de quoi il s´agit. 

 

Lequel, laquelle, lesquels, lesquelles, duquel, desquels …. Auquel, auxquels, auxquelles 

C´est un ami pour lequel je ferais tout.  Qui est la dame avec laquelle il parle. 
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Dont 

Je ne comprends pas les problèmes dont vous parlez. (parler de.) 

 Où – complément circonstanciel de lieu ou de temps. La rue où nous habitons est calme. 

D´où – l´origine  Le pays d´où je viens. 

Ce qui, ce que, ce dont, ce à quoi – Je ne sais pas ce qui se passe. Je ne comprends pas de 

quoi vous (ce dont vous parlez). 

Zájmena zevšeobecňovací 

Quiconque peut venir. N´importe qui peut venir. 

Qui que ce soit qui vienne sera le bienvenu. 

Qui que vous soyez, vous êtes les bienvenus. 

Qu´il arrive quoi que ce soit, je ne cèderai pas. 

Quoi qu´il arrive, je ne cèderai pas. 

Quoi que vous faissiez, faites le bien. 

Quels que, quelle que, quels que, quelles que  Quel que soit le probléme, il faut le 

résoudre. 

Où que  Où qu´il aille, il est content 

 

Les pronoms interrogatifs (zájmena tázací) 

Qui – A qui désirez-vous parler? 

Que – Que cherchez-vous?  

Quel, quelle – Quel est ce livre?  

Quoi – A quoi vous intéressez-vous? 

Comment Comment est ce livre? 

Lequel, laquelle, lesquels, lesquelles (auquel, auxquels ….) 

J´ai rencontré ton frère. Lequel? Laquelle de ces photos trouvez-vous intéressante? 

 



4 

 

Les pronoms indéfinis (zájmena neurčitá) 

On  

On parle souvent de son oeuvre. 

On frappe à la porte. Allez ouvrir la porte. 

On attend une visite. C´est un match que l´on a perdu. 

Même 

Ce n´est pas la même chose. C´est le même problème. Nous avons les mêmes intérêts. 

Elle est même plus belle qu´on aurait pensé. 

Moi-même, toi-même, lui-même, elle-même 

Nous-mêmes, vous-mêmes, eux-mêmes, elles-mêmes 

Lui-même me l´a promis. Moi-même, je ne le comprends pas. 

Je ne les ai même pas vus. 

Autre 

Donnez-moi un autre livre. Donnez-moi d´autres livres. 

L´un est content et l´autre est mécontent. Les uns sont 

contents et les autres sont mécontents. 

Entre autre, de temps à autre 

Nous autres Tchèques 

Chacun, chacune 

Chacun en a parlé.  

Chaque 

Il sait résoudre chaque problème. 

Tout 

Ce n´est pas tout. Tout a été dit. 

Il a travaillé tout le mois. J´y resterai toute la journée. 
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(Toute une ville a été batie sur cette colline.) 

Tous les amis sont venus. Tous nos amis sont venus. Tous vos amis sont venu? Oui, tous. 

Tout le monde est venu? Oui, tout le monde. Tous sont venus? Oui, tous. 

Toutes les amies sont venues. Toutes nos amies sont venues. Toutes vos amies sont venues? 

Oui, toutes. 

Nous nous voyons tous les jours = Nous nous voyons chaque jour. 

Tout garçon = chaque garçon toute fille = chaque fille 

Aucun, nul (nulle), personne, rien 

Il n´a aucun projet. Avez-vous des projets? Non, aucun. 

Nul Nul n´est prophète dans son pays. 

Personne 

Personne ne s´y intéresse? Non, personne. 

Je ne vois personne. Je ne réponds de personne. Je ne réponds à personne. 

Rien 

Rien ne se passe. Je ne vois rien d´intéressant.  

Plusieurs 

Plusieurs d´entre nous parlent anglais. Avez-vous des livre sen anglais? Oui, plusieurs. 

Quelque, quelqu´un, quelques-uns, quelque chose, autre chose, peu de chose 

Avez-vous quelque chose d´inéressant? C´est quelqu´un de très sympathique.  

L´un et l´autre/les uns et les autres; l´une et l´autre/les une et les autres 

Ils ont raison l´un et l´autre. 

N´importe qui, n´importe quoi, n´importe coment, n´importe où, n´importe quel, 

n´importe lequel 

Quelconque, quiconque 

Différents – On nous a montré différents livres sur la nature. 

Un certain, une certaine – On a parlé d´un certain monsieur Dupont. 
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Certains, certaines – Certains pensent avoir toujours raison. 

 

Zájmena zevšeobecňovací 

Quiconque peut venir. N´importe qui peut venir. 

Qui que ce soit qui vient sera le bienvenu. 

Qui que vous soyez, vous êtes les bienvenus. 

Qu´il arrive quoi que ce soit, je ne cèderai pas. 

Quoi qu´il arrive, je ne cèderai pas. 

Quoi que vous faissiez, faites le bien. 

Quels que, quelle que, quels que, quelles que  Quel que soit le problème, il faut le 

résoudre. 

Où que  Où qu´il aille, il est content. 

 

 

 

 

Zájmena neurčitá 

Quelque, quelqu´un, quelques-uns, quelque chose, autre chose, peu de chose 

Avez-vous quelque chose d´inéressants? C´est quelqu´un de très sympathique.  

L´un et l´autre/les uns et les autres; l´une et l´autre/les une et les autres 

Ils ont raison l´un et l´autre. 

N´importe qui, n´importe quoi, n´importe coment, n´importe où, n´importe quel, 

n´importe lequel 

Quelconque, quiconque 

Différents – On nous a montré différents livres sur la nature. 

Un certain, une certaine – On a parlé d´un certain monsieur Dupont. 
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Certains, certaines – Certains pensent avoir toujours raison. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


